

NOTICIERO DE SORIA

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888

Hoy Jueves 5 de Marzo de 1931

NUMERO DE HOY 5.150

Segundo Aniversario
EL SEÑOR

Don Julián Ropero Calonge

DEL COMERCIO DE ESTA CIUDAD

Falleció el día 6 de Marzo de 1929

Confortado con los Auxilios Espirituales


D. E. P.

Su padre, hermanos, hermanas políticas, abuela, sobrinos, tíos y demás parientes:
Suplican y agradecerán a sus amigos, una oración por su eterno descanso.

Soria 5 de Marzo de 1931.

Todas las misas que se celebren en la Iglesia de San Juan de Rabanera de esta Ciudad, el día 6 del actual de 7 a 11 de la mañana, serán aplicadas en sufragio de su alma.

El Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, tiene concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.



La liberación del hombre débil está en este poderoso reconstituyente.

Combate con éxito seguro la neurastenia, la inapetencia y el agotamiento; y a la par que vigoriza los músculos, devuelve las energías al organismo depauperado

Cerca de medio siglo de éxito creciente
Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Si os halláis debiles, decaídos, tomad Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD.

Banco Español de Crédito

CAPITAL..... 100.000.000 de pesetas
RESERVAS..... 48.542.944'54 —
DESEMBOLSADO.. 46.683.750,00 —

Domicilio Social: MADRID — Alcalá, 14 y Sevilla, 3 y 5
CONSEJO DE ADMINISTRACION

Presidente, Excmo. Sr. Marqués de Cortina; Vicepresidente, Ilmo. Sr. D. Luis Alvarez de Estrada; Administrador Delegado, Excmo. Sr. D. Pablo de Garnica; Administradores, Excmo. Sr. Marqués de Albuernas, Excmo. Sr. Marqués de Valdeiglesias, Excmo. Sr. D. César de la Mora, Excmo. Sr. Conde de la Mortera, Sr. D. Francisco Aritio, Sr. D. Antonio Sáez, Excmo. Sr. Marqués de Viesca de la Sierra, Excmo. Sr. D. Manuel de Argüelles; Censor, Sr. D. Alberto de Aguilar.

OPERACIONES

Cuentas Corrientes con interés - Cuentas corrientes de Crédito - Cuentas Corrientes en Moneda Extranjera - Descuento y Cobro de Letras sobre España y el Extranjero - Préstamos sobre Valores - Descuento y Cobro de Cupones Giros y Cartas de Crédito sobre España y el Extranjero - Giros Telegráficos Depósitos de Títulos, Valores y Objetos preciosos - Compra-Venta de Monedas Extranjeras - Ordenes de Bolsa

CUENTAS CORRIENTES

A la vista 2 y 1/2 por 100 de interés anual - A ocho días vista
CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO

A un mes 3 por 100 anual — A tres meses 3 y medio por 100 anual
A seis meses 4 — — — A un año... 4 y medio por 100 anual

CAJA DE AHORROS

Interés que se abona - 4 por 100 anual

fincas de regadío

Se arrienda una de 32 fanegas, con dos casas-vivienda, cuerdas, pajares agua fija y más de 200 árboles frutales en plena producción. Otra de siete fanegas, sembrada de alfalfa este mismo año; y otra de dos fanegas y media; juntas o separadamente; situadas en el término de «La Isla».
Razon, calle Marqués de San Nicolás número 51, piso segundo.—LOGROÑO

Consejos de un solterón recalcitrante

«Desengáñate: el matrimonio es carga insostenible. Si te casas con una mujer hermosa, corres riesgo de que salga floja o imbecil. ¿Eres dócil y paciente?, sufrirás un marimacho. ¿Buscas novia huérfana y rica?, pues topas con tantas suegras como parientes y amigas. ¿Te sale recatada y casera? te aburre; ¿coqueta y callejera? te da celos. ¿Las escoges elegante?, te arruina. ¿Es locuaz? habla para probar que no lo es. ¿Alardea de culta?, te humilla. ¿Peca de ignorante? te avergüenza. ¿Te abandona? lo pasas mal; ¿te acompaña? lo pasas peor. ¿Es fecunda?, te empobrece; ¿estéril? la desprecias. Si se muere, la lloras, y si reincides en marido, la lloras todavía más. En conclusión: únicamente el soltero puede trazarse en la vida una trayectoria noble y cultivar, sin trabas ni desazones, un ideal superior».

Transcurrieron los años y vinieron los achaques de la vejez. Y un día supe que el irreductible solterón se había casado con su cocinera: un adefesio cincuentón, legñoso, zafio y gruñón.

Ramón y Cajal.

El ingenio

El corazón tiene la forma de una urna. Es un vaso colmado de secretos.

La palabra más difícil de pronunciar y de ubicar es «yo».

El amor es una sublime bondad.

Amar, inventar, admirar: he aquí mi vida.

El espíritu vivaz e impaciente de Voltaire hacía que no se diera tiempo para resumir sus ideas

Los vicios que sospechamos en el prójimo son aquellos a que estamos más propensos, y es por ello que desconfiamos de nosotros mismos en los demás.

Las gentes manchadas de picardía hacen de la política una leña, y para blanquearse a nuestros ojos, se lavan en nuestras opiniones.

La Compañía de Maderas
BILBAO
Oficinas y Fábrica, muelle Churruga
Apartado n.º 44.

Cómo eran los habitantes de la Tierra del Fuego en los días del sabio Buffón

Relatos fantásticos, en los que abundaban las inexactitudes, los hay, empero muy estimables, como aquellos que hizo el capitán Cook, llenos de atinadas observaciones dignas de un explorador contemporáneo

América ha sido en los días del señor conde de Buffón, por otro nombre más democrático José Luis Leclerc, un continente en absoluto pintoresco. Las relaciones fantásticas no han escaseado, y aun en el presente es posible encontrar algunas, en volúmenes viejos y apollados, en las que la exactitud se entremezcla al infantilismo.

Con todo, una página del célebre Cook sobre los naturales de la Patagonia siempre interesa y hasta es digna de ser recordada.

Los habitantes de la Tierra del Fuego, para el famoso explorador, vivían entonces en chozas toscamente construidas con estacas clavadas en tierra, e inclinadas unas sobre las extremidades de las otras, de manera que formaban una especie de cono semejante al de las clásicas colmenas. Estas chozas estaban cubiertas con ramas y una especie de heno, teniendo una abertura que a la vez servía de puerta de entrada y chimenea. Los muebles consistían en un canasto manuable, una bolsa que llevaban pendiente a la espalda, y en la vejiga de algún animal para llevar el agua.

En lo que a la coloración de estos habitantes del lejano sur, Cook agrega: «Su color es muy semejante al del herrumbre del hierro mezclado con aceite; tienen el pelo largo y negro; los hombres son gruesos y mal formados, y su estatura es de cinco pies y ocho o diez pulgadas.»

La descripción de la indumentaria no variaría mucho en el presente: una piel de guanaco echada sobre la espalda, en el mismo estado en que estaba al ser arrancada del animal; un pedazo de la misma piel en lugar de sandalias, y un delantal menguado para las mujeres. Los hombres llevaban el cuero abierto y las mujeres lo ataban a la cintura con una correa. Las mujeres patagónicas tenían, además, sus veleidades de coquetas. Se pintaban los pómulos y la frente con rayas blancas, negras y rojas, variando la forma de los dibujos hasta el infinito.

Abundaban las joyas, desde luego rudimentarias. Usaban brazaletes formados con conchillas o huesos pequeños. Las mujeres los llevaban en muñecas y tobillos; los hombres solamente en las piernas.

Como armas, el arco y la flecha, con las puntas de pedernal.

«Este pueblo parece errante —dice Cook— pues antes se habían visto cabañas abandonadas. Cuando han consumido el marisco en un paraje de la costa, tiene precisión de establecerse en otro; y además, ni tienen lanchas, ni barcos, ni canoas, ni cosa semejante. Entre las criaturas humanas, éstas son en todo las más estólicas y miserables; y es tan frío su clima, que dos europeos perecieron en él por no poder resistirlo en mitad del verano».

Está parte de las observaciones del capitán Cook resultan un sí es no es exageradas. El clima de la Tierra del Fuego no es tan inclemente, y lo prueban los mismos indígenas, quienes, viviendo en condiciones tan miserables, no han perdido las dimensiones de su cuerpo y hasta se destacan por su esbeltez y lozanía.

Muchos más detalles da el capitán Cook sobre estos indígenas, cuyos últimos ejemplares están ocultos por los rincones patagónicos. Detalles pueriles, banales, si se quiere; pero detalles que, en su época, por ser resultado de prolongados y arriesgados viajes, tuvieron grande e inusitado mérito.

Sarna - Roña

Se curan cómodamente en diez minutos, sin baño, con el Sulfureto Caballero
De venta en droguerías y farmacias

ANUNCIAR ES VENDER

Los cuentos de acción

Delicias de la aritmética

Pasando por una de las calles centrales de la ciudad, lo vi. Estaba parado ante la vidriera de una casa de comercio. Echado sobre la nuca el sombrero, fruncido el entrecejo, con una libreta en la mano izquierda y un lápiz en la diestra, parecía entregado a trabajos anotaciones.

Me llegué hasta él y le di una palmada en la espalda. La furia de su mirada me hizo arrepentir en seguida. Pero ya sonaba su reconvención: —¡Si serás estúpido! Vienes a distraerme, precisamente, cuando...

E, interrumpiéndose, volvió a sumirse en su abstracción y sus anotaciones.

Miré la libreta. Estaba cubierta de cifras, signos matemáticos... Recordé que él era profesor de aritmética en un Colegio Nacional, pero con eso no me bastó como explicación.

Sin embargo, la tuve en seguida. Lanzando una estruendosa carcajada, cerró la libreta y volvió hacia mi su rostro resplandeciente.

—¡Qué brutos son estos comerciantes! — me dijo. — Mira ese cartel.

Lo hice. Era un letrero puesto sobre una alfombra y decía, simplemente, así: «1.80 por 2.75, pts. 34.»

—¡Eso está mal! — agregó. — Se han equivocado... Porque 1.80 por 2.75 no son 34, sino cincuenta y nueve con cincuenta.

X. Y. Z.

Crónica literaria

Los libros que se publican

«La India revolucionaria», por A. Fernández Arias

He aquí un libro interesante de verdad. Escrito con un estilo correcto y ágil que lo hace ameno del principio al fin. Presenta la virtud de ser un estudio hecho sobre el terreno por Fernández Arias, durante su reciente viaje a la India.

Los diversos y complejos problemas de la vida en aquel país, con todas sus características pintorescas, aparecen en este libro apreciados y comentados con muy buen sentido y con el conocimiento de causa propio de quien solo se ha guiado por sus personales y directas observaciones.

El grave momento revolucionario indio se presenta inquietante y vigoroso en las páginas de la obra. Fernández Arias ha visto la rebelión hindú con un criterio de justicia y de realidad y en sus párrafos transparente su confianza en la victoria de las masas asiáticas, levantada, al fin, contra la dominación de los anglo-sajones.

«Rusia», por Stain

El célebre caudillo de la Rusia de ahora ha escrito este libro vibrando de confianza en el triunfo definitivo de la revolución comunista, tal como la entiende el elemento leniniano. Obra de mucho interés y de muchos valores documentales, tiene el defecto de incurrir en los inevitables sectarismos.

«Rusia» es un documento de extraordinaria importancia para el que se preocupe de la situación del antiguo Imperio moscovita, hoy en vías de la transformación más extraordinaria—no discutamos si es en bien o en mal—que haya sufrido jamás pueblo alguno.

Escultor BARRAL Marmolista

Talleres: Ponzano 42 Sucursal: Caballeros 6
MADRID SORIA

Se hacen toda clase de trabajos en piedra y mármol. Especialidad en obras para Cementerios.

Ante las elecciones Municipales

Empiezan a oírse campanadas, cual si se tocara a vispera de fiesta. Las charlas callejeras aumentan cada día que va pasando, y entremezclados con campanadas, diafanamente se oyen nombres de futuros candidatos al mando.

Como siempre, sin hacer un estudio de conciencia, y un examen de capacidad, surge al abrirse las puertas de una elección el deseo de pasar por las urnas, para sentarse más tarde en el encarnado diván de donde salen los más amplios proyectos.

Nada puede pretenderse; ya en este sentido hemos visto pasar por nuestro Municipio destacadas figuras; *figuras no destacadas*; hombres de buena voluntad, *voluntades de hombres buenos*, mentalidades, humildes, etc. etc. y al fin... ¿que?

Sigue en pie aquel proyecto grande que hubiese sacado a Soria de su letargo de urbanización, que con tanto cariño estudió y dejó sobre el tapete D. Eloy Sanz Villa, asunto de gran trascenden-

cia en el que los más destacados futuros concejales deben poner su inteligencia y meditar.

Llegan a nosotros nombres de personas de gran prestigio, que, por lo visto, tienen el propósito de presentarse, y todo cuanto sea votar a candidatos de orden, de preparación, conocimientos y que les interese el beneficio general, nos parece de perlas, pero... querido pueblo, ahora llega el momento de fijarse antes de depositar la candidatura en la urna si hemos de conseguir lo que con verdadero ahinco venimos trabajando durante tantos años.

Soria necesita agua en abundancia; Soria necesita alcantarillado y pavimentación, modo de llegar a conseguir higiene, y una vez hecho esto, se pueden estudiar otros problemas que por el momento no abrumen tanto y que en el próximo invierno vendrían muy bien para que el obrero se desenvolviese.

Por hoy nada más.

Taller destruido por un incendio, al probarse una película

Tres muertos y dos heridos gravísimos

Logroño, 2. —A última hora de la tarde, cuando se probaba una película en el interior del taller de electricidad, situado en la calle de San Bartolomé, 8, del que es propietario Regino Díaz Checora, se produjo un incendio que rápidamente, se propagó a toda la casa. En la trastienda del taller se encontraba la esposa de Regino, Lucía Oliván, de 27 años (en el segundo mes del periodo de gestación), con un hijo de dos años, llamado Jesús; su padre, Laureano Díaz, de sesenta y seis años, y el albañil Gumersindo Pascual Sáenz, de veintidós. Lucía consiguió salir, y al llegar a la acera cayó desmayada. Pronto se adueñaron las llamas de todas las salidas del edificio, lo que dificultó extraordinariamente el salvamento de las personas que se encontraban en el interior.

Los vecinos realizaron diversos intentos para penetrar en la casa. El sastre D. Andrés Orozco, el jesuita Padre Asunce y un capitán de Artillería rompieron los cristales de una ventana; pero tampoco consiguieron penetrar por tener aquella barrotas de hierro. Estas tres personas resultaron heridas por la rotura de los cristales.

Los bomberos acudieron rápidamente al lugar del siniestro, y mientras unos arrojaban agua para extinguir el fuego, otros derribaban los tabiques, y consiguieron sacar al albañil Gumersindo, al anciano Laureano y al niño. Este, al ser extraído, había fallecido a consecuencia de horribles quemaduras en el vientre.

El dueño del taller tiene también extensas quemaduras. Fueron trasladados al Hospital, donde se apreció a Gumersindo y Laureano síntomas de asfisia.

A las nueve de la noche falleció en el benéfico establecimiento el anciano Laureano, y continúan gravísimos Regino y Gumersindo.

Todo el taller quedó destruido. Hubo momentos de gran emoción, pues el público estaba enterado de que dentro de la casa había varias personas, cuyos gritos de auxilio se oían desde la calle.

Logroño, 3. —A la 1,35 de la madrugada ha fallecido en el Hospital el albañil Gumersindo Pascual.

La muerte la ha determinado, más que las quemaduras, la intoxicación sufrida. El estado del dueño del taller, que también sufrió quemaduras en el siniestro, es gravísimo. Su esposa sufre fuerte excitación nerviosa.

De interés general

Suministro del agua

Con objeto de normalizar el Servicio del suministro del agua por contador, el Excmo. Ayuntamiento ha acordado las siguientes disposiciones:

1.ª Todo abonado deberá tener su contador en perfecto estado de funcionamiento a fin de la lectura del consumo, por tanto el que le tenga estatico (o parado) de no repararlo al primer aviso se le cobrará por el mayor consumo que haya tenido.

2.ª Los contadores deberán estar instalados de forma cómoda para su lectura a fin de poder leer a primera vista y a una altura de 60 centímetros en adelante.

3.ª La lectura ha de hacerse por el encargado, y avisará al abonado si viviese en la casa para que la pueda presenciar, y caso de no vivir en ella, que este autorice al vecino del primer piso para que pueda presenciarla y una vez hecha, se le entregará en talón correspondiente anotada la lectura que tenga, así como la nota si el contador no estuviese útil.

4.ª En la casa donde está el contador, si este tiene su caja, deberá tener dos llaves una el encargado, y la otra el dueño o vecino del primer piso a fin de no dificultar la lectura.

El Alcalde
JUAN BRIEVA

MARZO

Ya Marzo se hace notar por sus vientos violentos: ¿Nos traerán tales vientos semillas de bienestar? Pero templan su furor la lumbre del Sol de Aquino y el resplandor peregrino del Padre del Redentor. La Cuaresma taciturna es en Marzo arca de dones, incensario de oraciones y de penitencias urna. Sobre su regazo asoma la primavera y avanza con un verdor de esperanza y un caudal de luz y aroma. En él se obra de la santa Encarnación el misterio que con María el imperio del enemigo quebranta.

¡Dios que tomas carne humana en el seno de María! Concedenos la alegría que mana de la fontana descubierta en este día.

B.-A. Santamaría, C. M.

Meteorología popular

No es de buen augurio, al decir del pueblo, que la Pascua caiga dentro del mes de Marzo. En manera alguna.

Pascua marcelina,

hambre canina.

Pascua marzal,

hambre mortal.

Y no son solamente éstos, sino que podríamos copiar a docenas los aforismos. Sobre todo, los refranes al tiempo revuelto,

Agua de Marzo,

peor que mancha en paño.

En Marzo,

cada gota quita un cuarto.

Pero todavía tiene un defecto este mes, que no se le perdona, y es la inconstancia de su tiempo sobre todo, en sus últimos días. De aquí el dicho:

Si Marzo vuelve el rabo no deja pastor enzamarrado ni cordero encerrado.

Ceregumil Fernández

Alimento vegetariano completo
Fernández y Canivel MALAGA
De venta en todas las buenas farmacias. —SORIA

Como debe practicarse la poda de la viña

La poda no es solamente para la formación de la cepa; permite, además, por medio de una fructificación regular, obtener racimos más voluminosos y facilitar las labores del cultivo.

Dos modos hay de poda en Francia: la poda en verde o de verano, y la de invierno o leñosa.

La fructificación tiene lugar casi exclusivamente en los botones nacidos en los sarmientos del año precedente, y en principio los botones más altos son los más fértiles.

Los sarmientos se dejarán más o menos largos según la naturaleza del suelo, la calidad del viñedo, y las condiciones del clima. Es de suma importancia obtener en cada esforrocino, después de cada poda, dos sarmientos: el inferior asegura el reemplazo de la esforrocina, y el otro es el productor.

Prácticamente se suele podar por encima del segundo ojo el «carignan», «aramón», «gamay», «portugués», y por encima del tercero el moscatel, «cabernet», «pinot», «persa», «syrah», etc.

En cepas más vigorosas se cortan más largo, conservando un sarmiento casi entero.

Los sistemas de poda.—Los diferentes sistemas de poda son: la larga, la corta, y la mixta.

La poda larga conserva más de tres ojos en los sarmientos que quedan, esos sarmientos son los llamados palos largos o varas, y son muchas veces necesarios para evitar el derrame de la savia en la vegetación vigorosa.

La poda mixta consiste en el empleo en un mismo pie, del palo largo y del esforrocino o sarmiento bastardo.

La poda corta no conserva más que uno, dos o tres ojos, no comprendido el primero. Así tallado, cada sarmiento constituye un esforrocino; el número de estos será proporcionado a la vitalidad de la cepa.

Esta poda corta llevada, a cabo inteligentemente, es la que mejor conserva la cepa en buen estado.

Existen varias formas de practicarla: las de mucho desarrollo (cordel, espaldera, etc.), y las de pequeño desarrollo, (en torrecilla, abanico, etc.)

Las formas de gran desarrollo son exclusivamente para las tierras de mucha sustancia y profundas.

Las podas cortas, con pámpanos levantados verticalmente, deben ser practicadas en las regiones frías; en las comarcas de frecuentes heladas se adopta la forma más elevada (más de 50 centímetros).

Cuándo debe podarse.—La poda puede comenzarse desde la época de la caída de las hojas y contiarse hasta el tiempo de la limpieza de la viña. Una poda algo tardía, hacia el fin de invierno, favorece en no pocos casos la cosecha. Una buena práctica es de suprimir desde el principio del invierno los sarmientos inútiles o mal colocados, y conservar solamente los que han de servir para la poda definitiva, poda que tendrá lugar uno o dos meses después.

Una buena precaución a tomar en las regiones, en que las heladas tardías son de temer, es dejar uno o dos palos largos hasta después del periodo crítico, y si los tiernos retoños herbáceos viniesen a ser destruidos quedaría todavía un recurso de obtener aún media cosecha, recortando esos palos largos por encima del segundo o tercer ojo.

La sección o corte debe hacerse a dos centímetros del lado opuesto del ojo de poda y ligeramente oblicua; esa uñetada de dos centímetros basta para preservar el ojo de toda alteración.

Otro día indicaremos las formas en uso y las podas correspondientes.

Fiesta del gallo

En un rinconcito de Galicia, en el que parece se han dado cita todos los encantos y bellezas de aquella tierra aparece recordada en el horizonte la silueta del pueblo de C., tan célebre por sus paisajes alegres y tranquilos, como por sus costumbres sencillas y originales. Una de éstas es la «Fiesta del Gallo».

El Domingo de Carnaval, reunidos todos los chicos, y aportando cada uno la cantidad fijada por dos mayordomos, compran el mejor gallo del pueblo, llevándolo al campo y lo corren hasta cansarlo. Vuelto que han al pueblo, se dirigen al lugar de la fiesta, donde son recibidos con muestras de entusiasmo; se interrumpe el baile, y los dos mayordomos entierran el gallo en un hoyo abierto en el extremo de una espaciosa era, dejándole libre la cabeza y cuello. A unos veinte metros, formando una gran circunferencia, se encuentra el público y los gaiteros, y en un ségmenro del círculo los protagonistas de la fiesta. Un mayordomo venda los ojos al primer socio levántale en aire, dale dos vueltas alrededor sin cambiar de lugar, le pone en dirección al gallo y le entrega una espada.

El vendado, marchando con paso marcial y blandiendo la espada con aire de conquistador, se dirige hacia el gallo. Enorme gritaría, se levanta entonces entre la multitud—«¡a dereitaas! —¡a izquierdaas! —¡adiantee! —¡atráaas! —¡lahiiii!», detiéndose el héroe; la emoción es intensa un momento de expectación general y el espadachín descarga tres golpes fenomenales que rara vez encuentran la hermosa cresta, respiran todos y aquél se quita la venda. Van luego haciendo todos la misma operación entre los gritos de la multitud: «¡oi tú, que perdes o camifool! —¡pronde ves, diantre! ¡seica pensas que sou eu o galo! —¡e'starás cego óu! ¡non ves que son o teu pai?», éstas y otras voces indican al vendado su paradero, pero a todo esto el público se va poniendo en movimiento por temor de un siniestro espaldarazo. Probado que han todos los socios de matar el gallo, lo desentierran; y entre una salva de bombas que repite sus ecos de montaña en montaña, se aleja de la fiesta aquella alegre turba, que va a terminar la «Fiesta del Gallo».

La garrapata en los perros

Es frecuente en los perros sufrir la dolencia llamada vulgarmente «mal de garrapata». Uno de los consejos más autorizados, dado por Maurice C. Hall, en «Hacienda», dice:

El medio más sencillo para extirpar las garrapatas en el perro, consiste en extraerlas, una por una, con los dedos o con unas pinzas. Así haciendo, hay veces que una parte de los órganos bucales del parásito quedan adheridos a la piel donde forman pequeñas llagas; pero esto no ocurre con frecuencia.

La aplicación de trementina vertiéndola sobre las garrapatas, ayuda a su total exterminio. Otro buen procedimiento consistir en sumergir el animal en una disolución formada a base de creosota, empleando esta substancia en las proporciones recomendadas en la etiqueta del fabricante. También se recomienda el empleo de aceites grasos, afirmándose que el aceite de hígado de bacalao mata la garrapata, mantiene alejadas las moscas por espacio de 10 a 18 horas y acelera la cicatrización de las heridas provenientes de dichos parásitos.

Como medida preventiva, las perreras deben conservarse siempre en perfecto estado de limpieza, asperjándolas de vez en cuando, con los desinfectantes que existen en el comercio, preparados a base de creosota. Esto tiene una importancia capital.

El aceite de alquitrán y el aceite de pescado, aplicándolos diluidos en alcohol también constituyen una buena ayuda en el exterminio de la garrapata. Siempre que sea posible, consérvense los perros alejados de los bosques infectados no se les permita acercarse a los perros vagabundos, sospechosos de hallarse invadidos por los mencionados arácnidos.

CONTRA
GRIPE
RESFRIADOS Y REUMATISMO
Tabletas de
Aspirina
BAYER

JARABE FAMELITOS BRONQUITIS TUBERCULOSIS

A Soria y pueblos de su provincia

Recientes disposiciones dictadas por el Ministerio del Ejército y Presidencia del Consejo de Ministros crean el llamado «Servicio de Instrucción Premilitar» el cual tiene por objeto, establecer en las Capitales y pueblos de la Nación Centros de Enseñanza, que recibirán el nombre de «Escuelas Civico-Militares» en las cuales se dará con carácter gratuito la adecuada instrucción a los mozos del cupo de filas e instrucción que voluntariamente lo deseen, los que a su debido tiempo serán examinados, facilitándose a los que sean aprobados un certificado para que al presentarse en el cuerpo a que sean destinados puedan exhibirlo y obtener la ventaja de serles reducido en cuatro meses el tiempo de obligatoria permanencia en filas a los primeros o sea los del servicio ordinario y a los segundos si son acogidos a los beneficios del pago de cuota en una mitad y en un tercio a los del cupo de instrucción del servicio ordinario. Los que estén acogidos a los beneficios del Capítulo XVII de la vigente Ley de Reclutamiento, pertenecan o no al cupo de instrucción podrán también recibir enseñanza en estas Escuelas.

Aunque el servicio militar es hoy en día de muy corto plazo y sumamente llevadero a nadie se le ocultará el gran beneficio que recibe el que adquiera esta instrucción, al reducirle éste en una tercera parte y por consiguiente poder durante ella, cambiar el fusil por los útiles de sus diarias ocupaciones para en su profesión seguir sirviendo a la Patria, ya que con el trabajo asiduo en tiempo de paz (que todos deseamos sea ilimitado) también se la sirve engrandeciendo y defendiendo.

Estas «Escuelas Civico-Militares» como fácilmente puede comprenderse no pueden crearse en todos los pueblos de esta Provincia, por que su implantación y sostenimiento requieren ciertos gastos y un apreciable número de alumnos.

Por estas razones, de momento se estudia establecerlas solamente en Almazán, Agreda, Burgo de Osma y Arcos de Jalón, para que los mozos de los referidos pueblos y los de sus mas cercanos acudan a ellas en las horas que se designe que serán, desde luego, las mas compatibles con sus diarias ocupaciones.

Después se procurará, si así lo desean los pueblos, ir creando otras en los lugares que cuenten con mayor núcleo de población, para cuyo fin y con objeto de que los interesados en crearlas puedan consultar cuantas dudas tengan, este Servicio de Instrucción Premilitar ha montado una oficina en la Casa del Excmo. Ayuntamiento de esta Capital.

En Soria no es necesario por ahora instalar ninguna de las precitadas Escuelas, por que los que deseen adquirir dicha Instrucción puedan hacerlo en la que poseen y funciona con carácter oficial bajo la Dirección del Sr. Coronel de la Zona de Reclutamiento y en la cual no tiene la menor intervención el Jefe que suscribe.

Contando con que la benevolencia de la prensa se dignará acoger como en esta ocasión cuantas circulares sean necesarias para difundir lo que a la opinión interesa. Cuando estén ultimados todos los detalles de creación de los referidos centros docentes, volveré a dirigirme a todos en la misma forma por ser esta la más rápida y eficaz.

Soria marzo de 1931.
El Jefe Inspector de Instrucción Premilitar
Manuel Fernández-Manrique.

Municipalidades

El Censo de población

Concluida por la Junta Municipal del Censo de población la labor encomendada a la misma, se ha de celebrar en uno de estos días la sesión en que se de cuenta de los resultados que tan importante servicio han dado.

De los antecedentes que tenemos del mismo, y que nos fueron suministrados por el Encargado de la Sección de Estadísticas Municipales, podemos anticipar a nuestros lectores que la población de Soria es de 4.569 varones y 5.229 hembras, total 10.098 habitantes de Hecho y 4.685 varones y 5.561 Hembras que forman una población de Derecho de 10.246 habitantes. El número total de cédulas recojidas es de 2.359.

La población para los efectos de empadronamiento se divide en 2.219 varones vecinos y 1.321 hembras vecinas, 2.294 varones domiciliados y 3.993 hembras domiciliadas, 79 vecinos ausentes y 52 vecinas ausentes, 147 domiciliados ausentes y 133 domiciliadas ausentes, existiendo también 101 varón transeunte y 183 hembras transeuntas.

Durante los años 21 al 30 se han celebrado en la Capital 574 matrimonios; habiendo nacidos 2.352 individuos y fallecido en el mismo periodo da tiempo 2.110.

El Negociado de Estadística Municipal, ha distribuido las defunciones registradas, por medio de los datos que constan en su departamento y resulta que los fallecimientos se distribuyen así:

Procedentes del Hospital.....	467
Id del Hospicio..	125
De la Ciudad propiamente dicha	1.518

En su consecuencia, la mortalidad de Soria, en población normal que no tuviese los establecimientos benéficos, que tal porcentaje produce a la cifra de mortalidad, es del 15, 18 por mil habitantes. La natalidad, en la misma forma apreciada es de 23, 52 por mil.

El crecimiento de nuestra población, con relación al censo de población de 1.920 ha sido del 33 por 100.

Felicitemos como se merece, al Municipio Soriano, y a D. Mariano Cabruja, por la intensísima y buena obra realizada con la confección del Censo y Empadronamiento Municipal.

Fomento Hipotecario de España

Fundado en 1907

Préstamos Hipotecarios
Compra-venta de Hipotecas

Tipo fijo de interés 4 por 100 anual sin comisiones.
Diríjanse las peticiones a nuestras oficinas sin intervención de Agentes.

Oficinas técnico administrativas:
Santa María, 159, (Chalet) Teléfono 281.—BADALONA (Barcelona).

Ecos y Noticias

El nuevo Gobernador

Como decíamos en nuestro número anterior ha sido nombrado Gobernador de Soria don Enrique Barranco y González, actual Gobernador de Cáceres y anteriormente de otras provincias de España.

Se espera al Sr. González Barranco dentro de breves días.

Para los contribuyentes

La Recaudación de contribuciones de esta capital pone en conocimiento de los señores contribuyentes de la misma que no hay un satisfeco sus cuotas del actual trimestre; que el periodo voluntario de cobranza terminará el día 10 del actual, y pasada esta fecha incurrirán en los apremios que determina el vigente estatuto de recaudación.

A la lucha

Nos enteramos y se nos autoriza para su publicación, que en las próximas elecciones a concejales presentará su candidatura como independiente nuestro querido amigo y paisano D. Ricardo Vallejo, popular industrial de Soria.

El gran afecto a los asuntos que enaltecen a Soria y el no menos cariño a la tierra, son las causas que han movido a este soriano para desenvolver sus actividades en el Concejo.

Además de sus muchas simpatías y afectos por haber demostrado en su última actuación de Concejal una labor sana y de beneficio general, nos consta que cuenta con el apoyo de una prestigiosa persona de la localidad.

Le desearemos obtenga el triunfo que pretende.

Homenaje a D. Felipe las Heras

Recientemente el pueblo de Villares de esta provincia ha dedicado a don Felipe las Heras del Campo, en prueba de agradecimiento a los beneficios obtenidos por su mediación un sincero homenaje de gratitud.

Fue nombrado hijo adoptivo del pueblo y Alcalde honorario, dando a la plaza mayor el nombre del Sr. las Heras.

A dicho homenaje acudió el pueblo en masa. En los muchos discursos del acto se reflejó el amor e interés que el Sr. las Heras demostró siempre al pueblo y a los labradores.

Reciba el querido compañero nuestra cordial felicitación por la merecida distinción de que ha sido objeto.

¿Se puede aprender el castellano en dos semanas?

ADOLFO MENJOU

nos da la respuesta en su magnífica producción PARAMOUNT, totalmente HABLADA EN ESPAÑOL

Amor Audaz

que se estrena el DOMINGO en el CINE IDEAL con ROSITA MORENO y RAMON PEREDA

Vea este mismo día, el formidable film de dibujos sonoros

La danza de los Espectros

Y sabrá lo que es reírse sin gana ¡EXITO SIN PRECEDENTES!

Traslado

Ha sido trasladado a la Delegación de Hacienda de Avila, el culto y estudioso joven D. Joaquín Serrano, Auxiliar de esta Delegación.

Lleve feliz viaje el querido amigo.

Sigue la racha

Nos enteramos que el activo Inspector de Policía Urbana Sr. Mozas, sigue la campaña vigilando los artículos de primera necesidad con respeto al peso y calidad.

Nuevamente ha decomisado muchas piezas de pan por falta de peso y cantidades de pescado, y leche que no reúnan las condiciones de salubridad.

Como sigue en pie el abuso apesar de los muchos decomisos hechos, nos hace sospechar que las multas deben ser de —todo a 65—

La crisis de los espectáculos

En la prensa de Madrid leemos que en la temporada próxima dejarán de abrir sus puertas al público dos conocidas y cétricas salas dedicadas actualmente a cinematografía.

Segun nos informan los que se dedican a estas actividades, este hecho no es mas que una repercusión de lo que está ocurriendo en todo el mundo, pues según la revista técnica «Cine-monde», en Francia solamente se han cerrado mas de 1.500 salas de las 4.000 que había en la nación vecina, por no poder sus propietarios costear los enormes gastos que supone equipar las cabinas con sistema sonoro, único espectáculo que el público tolera hoy día.

Interesante folleto

Hoy hemos recibido un bonito folleto del Patronato Nacional del Turismo, anunciando los festivales españoles en la primavera de corriente año. El interesante folleto reproduce bonitos grabados de importantes capitales españolas y artísticos monumentos.

Interesante para los pueblos

Molinos de piensos para ganados tipo «Triunfo» con motor eléctrico. Instalaciones baratas

—Presupuesto gratis—

Representante M. Ancil

Calle de San Nicolás, 13. Pamplona 1-6.

Para los pescadores

La Nueva Asociación de Pescadores de Soria, en Junta general extraordinaria celebrada el 4 del actual, acordó acudir a la subasta para el arrendamiento de un trozo del río Duero que tendrá lugar el 18 del presente; acordando también que todos los aficionados que todavía no pertenecen a la Sociedad, podran ingresar en la misma, si lo desean, hasta el día 31 del actual, pagando solamente las tres pts. de la cuota correspondiente al trimestre en curso; y que pasada dicha fecha, deberán abonar los que deseen hacerse socios, una cuota de entrada de 8 ptas, además de la cuota mensual de dos ptas. acordada a partir de la fecha en que, en su caso, se entrara en el disfrute del arrendamiento.

Fallecimiento

En Madrid ha fallecido a los 36 años de edad la señora D.^a Nicolasa López Cabezu. A sus padres don León y doña Antonia, hijo Jesús y hermanos enviamos nuestro pésame.

Renovación de pésame

Mañana 6 cumple el segundo aniversario del fallecimiento del joven D. Julian Ropero Calonje.

Las misas que se celebren en la Iglesia de San Juan de Rabanera serán aplicadas por el alma del finado.

A su padre D. José hermanos y abuela y demás familia, renovamos nuestro sentido pésame.

En Fomento. — Un rasgo digno de elogio de ciertos funcionarios

El duque de Maura ha facilitado hoy a la Prensa una nota relacionada con la crisis del trabajo en Andalucía, diciendo que los funcionarios de Acción Social y los de su Ministerio han acordado ceder un día de sueldo para contribuir a remediar la angustiosa situación de los parados forzados. El ministro, por su parte, cederá el sueldo de un mes, y subsecretario del Departamento, medio mes.

Enfermos

En la villa y Corte se encuentra enfermo después de haber sufrido una operación, nuestro buen amigo don Juan Aparicio Lapuerta, a quien deseamos obtenga una rápida y completa mejoría.

En esta ciudad se encuentra enfermo, aunque ya mejorado, nuestro distinguido amigo D. Celestino Zamora, Párroco de Nuestra Señora del Espino. Celebraremos que tan virtuoso sacerdote mejore de su dolencia en breve plazo.

Criado que entienda en las labores del campo se necesita para la Granja de Blasco Nuño.

Para tratar con el encargado de la misma, Felipe Rubio.

1-3.

Nuevo destino

Se ha posesionado en su nuevo destino como Ayudante de Montes en la Oficina del Catastro Agrícola de esta provincia, nuestro estimado amigo don Pablo Marcos de León.

Reciba nuestra cordial enhorabuena.

De Viaje

Ha llegado a Soria con motivo de la enfermedad de su señor tío D. Celestino Zamora, D. Florentino Zamora, culto sacerdote y archivero de la Biblioteca Nacional de Madrid.

Sea muy bien venido.

Ascenso

Ha sido ascendido a Jefe de Administración de tercera clase, nuestro querido paisano D. Gustavo Ibarra Lucia, Interventor de Hacienda de esta provincia.

Cordial enhorabuena,

De Telégrafos

Ha sido nombrado Oficial técnico de las líneas del Centro telegráfico de Granada, nuestro simpático y culto amigo D. Felipe Hernández Díez, Oficial primero de este Centro.

Al felicitarle por su merecido ascenso le deseamos que siga triunfando en su brillante carrera, y grata estancia en la ciudad de Granada.

Cine Ideal

Hoy, 4.º jueves sonoro de moda proyecta éste distinguido salón la interesante producción «Firts National» titulada «El hombre y el momento» de que es protagonista la bellísima estrella Billie Dove, con el simpático y formidable actor Rod La Rocque, Dadas las simpatías con que cuenta la escultural Billie y la excelente presentación sonora de éste film, es seguro se vean hoy muy concurridas las sesiones de éste salón.

El domingo tendrá lugar un doble acontecimiento, pues además de la grandiosa producción Paramount hablada en español, «Amor audaz», interpretada por Adolfo Menjou, Rosita Moreno, Ramón Pereda y Barry Norton, se pasara una de las mejores películas de dibujos animados que se han producido, con el título de «La de los Espectros» que en cuantas poblaciones viene exhibiéndose obtiene éxitos memorables.

«Amor audaz» es la más fina, la mejor presentada y la de conjunto artístico más homogéneo que se ha hecho, muy superior en todos aspectos a «El Cuerpo del Delito» pues su argumento es también más intrigante que el de aquella. Todo hace esperar que, según es costumbre, la vasta sala del Ideal sea insuficiente el domingo.

Teatro Principal

Para el sábado próximo, anuncia la Empresa de este Teatro un extraordinario programa de cine y fin de fiesta.

Se proyectará la emocionante película de la Metro-Goldwyn, «Mas allá de las Sierras», por Tim Mac. Coy y Roy D'Arcy película interesantísima y de reales peligros.

Como fin de fiesta y con el caracter de verdadero acontecimiento artístico, debutarán las notables y aplaudidas artistas españolas Carmen Flores, la reina de la canción, y la bellísima y escultural bailarina Minerva, que tantos aplausos han logrado en los principales Coliseos de España y del extranjero, en su actual tournee mundial.

El domingo se pasará la grandiosa cinta Sueño de Amor, por la reina de la belleza Joan Grewford (La Venus de Hollywood), y tendrá lugar la despedida de la famosa Carmen Flores, la canzonetista de mas renombre que ha actuado en esta capital, y de la reina de las danzas, Minerva.

Palace-Cinema

El domingo y lunes proximos, tendrán ocasión los amantes del arte mudo, de admirar la grandiosa superproducción en cuatro jornadas, dos cada día, titulada «El Pilluelo de Montmartre» de la afamada Casa Selecciones Gaumont Diamante Azul.

«El Pilluelo de Montmartre», es una adaptación de la interesantísima novela francesa de igual título, magistralmente interpretada por la escultural artista «Jeanne de Balzac» y los diminutos ases de la pantalla «Roby Guichard e Ivette Langlais.

El martes, otro acontecimiento cinematográfico con la proyección de la extraordinaria película «Los Cuatro Jinetes del Apocalipsis», adaptación de la obra del insigne novelista español Blasco Ibañez.

Tip. de NOTICIERO DE SORIA

